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NOTAS DA REUNIÃO/ENCAMINHAMENTOS 

1. Estiveram presentes na reunião a representante da Secretaria Municipal de Meio Ambiente (SEMMA) Sra. Carina Prado, os 
representantes do Lagesa/Ufes Renato Ribeiro Siman e Suzana Neves, o Secretário da Secretaria Municipal de 
Modernização e Análise de Custos (SEMMAC), Alexandro da Vitória e os representantes da Secretaria Municipal da 
Fazenda (SEMFA), Secretário Márcio Correia Guedes, a Arquiteta Urbanista Carla Prucoli e o Subsecretário de Tributação, 
Sr. Edson Alves Machado. 

2. A reunião foi iniciada pelo Sr. Renato que deu boas-vindas para todos os representantes, e abriu a palavrar para que todos 
pudessem se apresentar e expor suas demandas. O Sr. Alexandro se apresentou e destacou que tem uma demanda para a 
criação de uma metodologia para cálculo de cobrança do Sistema de Limpeza Urbana e Manejo de Resíduos Sólidos 
(SLUMRS). Descreveram a demanda as Sras. Carina e Carla. O Sr. Márcio se apresentou, descrevendo um gasto anual de 
aproximadamente R$25 milhões com o custeio dos serviços e destacou o prazo até 15 de julho de 2020 dado pelo TCE 
para o envio da metodologia de cobrança pelo SLUMRS, mas que, a partir de uma decisão da equipe, optou-se por mandar 
após as eleições. Informou que estão procurando um modo de descrever essa cobrança para, assim, encaminhar o projeto 
de lei para a câmara municipal após as eleições e justificar o atraso com a premissa de estarem elaborando a proposta 
dentro do contrato de elaboração do plano municipal de resíduos sólidos em curso. Informou que conta com o apoio do 
prof. Renato e com a equipe do secretário Alexandro. A Sr. Carina se apresentou e disse que está aberta a contribuições. 

3. O Sr. Renato informou que o Plano Municipal de Água, Esgoto e Gestão Integrada de Resíduos Sólidos de Cachoeiro de 
Itapemirim (PMAE/PMGISR) sustenta todas as intenções do Município para SLUMRS e destacou que Cachoeiro de 
Itapemirim terá um instrumento para gestão de seus Resíduos Sólidos Urbanos, trazendo justificativa para as ações como 
essa no município. Informou que a Prefeitura de Cachoeiro de Itapemirim poderá ter dificuldade se a intenção da própria 
não estiver clara no PMAE/PMGIRS. Ainda, destacou que a união das informações se dá pelas diretrizes da PMCI, que 
escolhe uma forma de estabelecer a metodologia de cobrança, sendo que o Lagesa/UFES pode testar metodologias que 
podem se tornar uma ferramenta útil para o município. 

4. O Sr. Renato destacou a importância de todos os representantes, pois são de diversas áreas. Destacou que é importante 
testar a forma de cobrança que irá trazer a melhor arrecadação de cobrança. Também destacou que devem ser 
apresentadas estratégias pelo olhar financeiro. 

5. O Sr. Edson, convidado pelo Sr. Márcio para maiores esclarecimentos, se apresentou e respondeu que não existem 
variáveis na cobrança do IPTU, referentes a limpeza ou qualquer serviço do tipo. Informou também que os pesos cobrados 
no IPTU são referentes à dados em relação ao terreno. 

6. O Prof. Renato descreveu que, no SLUMRS existem dois elementos passíveis de cobrança, tanto junto ao IPTU, quanto 
junto a tarifa de água. O primeiro elemento, reúne aqueles que são oferecidos indiscriminadamente aos munícipes sem a 
possibilidade de aferição de uma cobrança proporcional ao uso. Esses elementos são chamados de INDIVISÍVEIS, como o 
de varrição, capina, roçada, limpeza de praças, parques, jardins, cemitérios, monumentos públicos, et. No Brasil, esses 
elementos geralmente são cobrados junto ao IPTU, como a iluminação pública. Cachoeiro não cobra esses elementos 
junto ao IPTU, conforme anunciou o Sr. Edson Alves Machado. O outro elemento reúne aqueles serviços que podem ser 
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aferidos e cobrados proporcionalmente ao uso, como a coleta, transporte/transbordo, destinações finais e disposição final 
de rejeitos em aterro sanitário. Esses elementos são chamados de DIVISÍVEIS e podem ser cobrados por tarifa própria, ou 
junto com outras tarifas, também divisíveis, como Água/Esgoto. De maneira geral, há problemas quando a cobrança do 
SLIMRS é feita em duplicidade no IPTU, ou quando não se distingue uma da outra na ferramenta de cobrança. 

7. A Sr. Carla indicou alguns questionamentos na questão da cobrança sobre limpeza urbana na Lei. O Sr. Renato responde 
que, possivelmente, a cobrança é feita em duplicata. O Sr. Alexandro concordou e destacou que a tarifa precisa ser 
dividida por serviços prestados. 

8. O Sr. Renato sugeriu uma união de dados, criação de uma agenda e premissas para organização. O Sr. Renato indicou que 
as premissas são equiparáveis aos resíduos domiciliares e que entram no valor da tarifa. O Sr. Alexandro destacou uma 
premissa sobre os Resíduos de Saúde e fala sobre a dificuldade do pagamento da taxa dos RSS por parte dos hospitais. O 
Sr. Renato questionou se as estratégias da PMCI serão computadas nas entradas de valores, para que o equilíbrio seja 
gradual. Sendo assim, considerou-se uma premissa o cálculo gradual da cobrança, com abatimento gradual ao longo dos 
anos. 

9. Foram destacadas as seguintes premissas para o trabalho: i) Descrever no PMGIRS a necessidade de ato normativo que 
designe o grande gerador do pequeno gerador e aqueles que, devido ao volume ou periculosidade, deverão buscar por 
sua conta a gestão (técnica e financeira) de seus resíduos); ii) Não serão revistos os atos normativos para os RSS; iii) Serão 
descritos os modelos de cobrança dos elementos divisíveis (que podem ser cobrados junto a conta de água) e indivisíveis 
(que podem ser cobrados junto ao IPTU); iv) Para o cálculo do equilíbrio financeiro (sustentabilidade) serão analisadas a 
cobertura atual com o SLUMRS com gasto anual previsto de R$25milões, bem como serão avaliadas as metas da 
universalização do SLUMRS previstas para o plano; v) Serão aplicados cenários para recuperação desse investimento que 
atualmente é feito pelo município sem nenhuma cobrança para 2 anos recuperando 50% desse valor e para 4 anos 
recuperando 100% desse valor; vi) Será considerada a possibilidade da instituição de uma PPP para os SLUMRS no 
município para ser implementada na gestão 2025/2029. 

10. Solicitações para a próxima reunião: i) Texto original do Tribunal de Contas; ii) Gastos com os contratos dos SLUMRS 
(Serviço de Limpeza Urbana e Manejo de Resíduos Sólidos) mês/mês de 2017/2018/2019 e nos meses de 2020; iii) 
Participação destes gastos nas despesas correntes da Prefeitura 2017/2018/2019; iv) O manual que vc havia dito do TCU 
para a cobrança na conta de água; iv) Lei atual que institui a cobrança do IPTU em Cachoeiro de Itapemirim.. 

11. O Sr. Márcio destacou o envio um projeto de lei para a câmara por conta da modificação da cobrança tratada. O Sr. 
Renato complementou que deve o projeto deverá ser revisto antes de enviado e complementa que enviará um estudo 
sobre. 

12. O Sr. Edson informou que, no cadastramento atual, sua equipe está em dúvida se inclui novos valores na tarifa do IPTU e 
acrescentou farão simulações para inclusão de tarifas a partir da semana que vem. 

13. O Sr. Márcio destacou a criação de um grupo de trabalho para organização de informações de todos os representantes. O 
Sr. Alexandro foi encarregado de ser o coordenador do grupo de trabalho da cobrança do manejo de serviços urbanos. 
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14. O Sr. Márcio destacou a falta da prestação de serviços como capina, por conta dos custos. O Sr. Renato destacou que o 
foco deve estar nas metas do Plano Municipal de Resíduos. O Sr. Alexandro complementou que os custos aplicados devem 
ser levados em conta e que podem ser ajustados com a universalização dos valores. 

15. O Sr. Alexandro destacou que dia 12 de novembro o projeto de lei deveria estar pronto para ser enviado para a câmara. 

16. A reunião foi encerrada pelo Sr. Renato que agradeceu a presença dos participantes. 
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